
據中通社15日電 台灣經濟部正積極檢討
第三波開放大陸資金赴台項目，根據資料顯
示，目前赴台投資的陸資企業8成集中在台
北市與新北市，至於辦公室區位的選擇，則
以內科(內湖科技園區)、敦北(民生商圈)及信

義世貿三個商圈居多。
台媒報道，自2009年中開放陸資赴台投資

後，截至1月底為止，經濟部投審會共通過
208件，核准陸資投資金額為3.08億美元。全
球資產管理公司專案經理王維宏表示，陸資

赴台投資或設立公司8成集中在大台北地
區，台北市佔約58%，新北市有20%，桃園
縣排名第三，佔8%。

王維宏指出，以台北市來說，辦公室區位
的選擇以內科、敦北、信義三個商圈居多，
與目前一般外商企業習慣群聚的商圈相似，
其中選擇內湖科技園區、敦北民生商圈及信
義世貿商圈的比重佔全市的54%。

據中通社15日電 台中市長胡志強與
妻子邵曉鈴(見圖)，特別選在西方情人
節(2月14日)當天，南下到高雄佛光山皈
依佛門，並由星雲大師親自主持典
禮。

胡志強15日表示，皈依是妻子邵曉
鈴長久以來的心願，相偕皈依佛門是
情人節送給妻子最好的禮物。
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陸企赴台設點 偏好台北商圈
胡志強伉儷 情人節皈依佛門

民進黨《敗選報告》嘆選民不信任

寄語民進黨「台獨」沒出路

國台辦：積累共識 破解兩岸矛盾
未來4年仍以經濟為主 終會面對政治軍事敏感問題

香港文匯報訊 國務院台灣事務辦公室(國台辦)15日在北京舉行台灣大選後

的首次公開記者會，發言人范麗青表示，1月份台灣大選最終以馬英九連任落

幕，這代表台灣民眾在這次選舉中選擇了兩岸關係和平發展；至於兩岸關係漸

佳會否使雙方觸及政治、軍事等方面的敏感問題，范麗青坦言兩岸終要面對固

有矛盾，但需先積累信任與共識。

范麗青透露，發展和平關係仍將是未來
兩岸交流的主題，「不僅要開創新局

面，更要鞏固深化已取得的重要成果」。據
介紹，經濟合作仍是今後4年兩岸關係的重
點，同時也將拓展文化、教育等領域的交
流。她強調，這一切都是為了「不斷增進兩
岸同胞的相互了解，不斷融洽彼此的感
情」，為兩岸和平關係發展奠下政治、經
濟、文化和社會等方面的基礎。

至於兩岸之間較為敏感的政治、軍事問
題，有台灣媒體引述毛澤東詩句「一萬年太
久，只爭朝夕」，要求范麗青回應大陸方面會
否在未來4年內主動觸及這些敏感話題。
范麗青回應時稱，兩岸目前以「擱置爭議、

求同存異」的態度對待一時還難以解決的政
治分歧是很好的辦法，但坦言兩岸之間終究
是要面對政治、軍事以及固有的一些矛盾、
分歧，這也是難以迴避的，終究要面對的。

和平協議符合共同願望
她強調，大陸在未來4年仍將繼續推動兩

岸經濟合作深化為主；不過，范麗青隨即補
充，大陸方面也願意 眼未來，不斷為破解

兩岸政治、軍事等方面的難題積累共識，
「兩岸進一步『聚同化異、增進互信』，為未
來解決難題創造條件。」范麗青認為，兩岸
之間任何政治、軍事問題，都可以坐下來
談，「如果由於台灣方面的原因，一時還談
不起來，雙方都應該珍惜並共同維護兩岸關
係的良好氣氛。」

至於台灣「陸委會」主委賴幸媛日前提出
「不武制度化」；范麗青認為，結束兩岸敵
對狀態，達成和平協議，符合中華民族的整
體利益，符合兩岸同胞的共同願望。

回應「李吳會」：持積極態度
至於台灣政要吳敦義可能在今年博鰲亞洲

論壇與中共中央政治局常委李克強會面，范
麗青指出，只要是有利於促進兩岸交流合
作，有利於兩岸關係和平發展的事情，我們
都持積極態度。而關於第八次「陳江會」，
范麗青表示，雙方將在「九二共識」的基礎
上，繼續推進兩會制度化協商。按照輪流舉
辦的原則，兩會第八次會談將於今年上半年
在台灣舉行。至於會談的具體時間和相關安
排，兩會將溝通確定。

據中通社15日電 馬英九勝選連任，兩
岸媒體關注大陸方面未來的整體對台政
策將有何改變。范麗青引述國台辦主任
王毅的講話，指出這場大選是對目前兩
岸關係的一場嚴峻考驗，但選舉結果證
明，推動兩岸關係和平發展是一條正確
的道路，符合兩岸同胞的利益，符合海
內外中華兒女的期待，符合歷史前進的
方向。

被問及民進黨內在敗選後有關「九二

共識」的討論。范麗青重申，「九二共
識」客觀存在，是兩岸關係的基礎，呼
籲民進黨要認識到「台獨」主張破壞兩
岸和平穩定是沒出路的。她說，「台獨」
勢力及其活動是兩岸關係和平發展的最
大阻礙，是對台海和平的最大威脅。

此外，有台灣媒體提問，蔡英文卸任
民進黨主席後，大陸方面會否邀她「登
陸」，范麗青則表示「沒有聽過這方面
資訊」。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）國
台辦發言人范麗青昨日在發佈會指出，中共
北京市委副書記、市長郭金龍(見圖)將於16
日至21日率團赴台。她表示，希望通過此訪
進一步增進對台灣社會的了解，進一步推動
京台兩地經貿文化交流合作。

台灣選舉落幕之後，大陸省部級高官訪台
活動已絡繹展開，目前中共中央台辦常務副
主任鄭立中正在台灣參訪。而郭金龍此訪，
將是他在北京市長任內首度訪台，也是大陸
首都北京訪問團首次由市長率領赴台。據透
露，郭金龍率團規模達到約500人，可能拜
會國民黨榮譽主席連戰、吳伯雄等重量級政

治人物。另外，江蘇、湖北等省高官訪台活
動亦在計劃之中。

范麗青指出，郭金龍將率團參加「2012年
北京文化周」交流活動，進行一次文化之
旅。訪台期間，郭金龍將深入台北早市，與
農貿市場的民眾交流；參觀誠品書店，學習
借鑒台灣這方面的有益經驗；赴台灣大學與
年青學子座談，並赴少數民族鄉村訪問。希
望通過此訪進一步增進對台灣社會的了解，
進一步推動京台兩地經貿文化交流合作。

范麗青表示，此次北京文化周活動十分精
彩，主要安排包括北京電視台與台灣TVBS
電視台將聯合舉辦開幕文藝晚會，北京人民

藝 術 劇 院 經
典 話 劇 《 李
白》，北方昆
劇 院 青 春 版
昆 曲 《 紅 樓
夢》，北京相
聲 藝 術 家

「京味文化之
旅 」 演 出 活
動 ， 「 北 京
798時間」當代藝術展覽，「燕京八絕」非
物質文化遺產展及北京京劇院與台北國光劇
團合作演出「京劇唱響之旅」活動等。

據中通社15日電 民進黨15日召開擴大
中常會，就上月大選失敗的選後檢討報告
進行首次黨內討論，黨內民調、輔選部門
分別提出兩份《檢討報告書》的初稿，共
列出40多項敗選原因。

民進黨中常會15日就《敗選報告》初
稿進行討論。據黨發言人林右昌會後透
露，黨內初步共識認為，選民信賴度
低、兩岸經濟恐嚇牌、國民黨強力運用
行政資源、台商返鄉投票等列為主要敗
選因素，其中又以選民對民進黨缺乏執
政信賴度最為關鍵。

報告認為，選民對民進黨的執政能力缺
乏信賴度，特別是民進黨在處理兩岸問題
及維持兩岸經貿繁榮的能力方面，被選民
普遍質疑，再加上國民黨政府利用行政資
源，以過去4年的兩岸政績大做文章，才
導致「選民期待改變的態度開始轉趨保
守，換黨執政意願不強」。

但同日有媒體引述黨內質疑聲音，指民
進黨將敗選原因全數歸咎於外圍大環境，
認為報告並沒有觸及真正導致失敗的核心
問題，顯示該份報告或未能獲得全體黨員
的認同。
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香港文匯報

記者何凡 攝

范
麗
青
閩
南
語
﹁
不
捨
﹂
鳳
飛
飛

據中新社15日電 15日，在國台
辦例行新聞發佈會上，有記者就
鳳飛飛病逝引起台灣島內很大關
注之事，問國務院台辦發言人范
麗青對鳳飛飛有沒有印象？范麗
青回答說，鳳飛飛是華語樂壇很
著名的歌手，對於她的不幸逝
世，我們也都「很不捨」（閩南
語），也願意和大家一起同表哀
悼。

另有記者問，未來兩岸在文化
交流方面會有哪些亮點？范麗青
表示，兩岸的文化交流有利於促
進兩岸文化事業的發展，也有利
於兩岸同胞共同弘揚中華文化。
我們一直採取積極的措施來加以
鼓勵和支持。

此外，針對記者關於兩岸媒體
常駐機構何時能夠開放的提問，
范麗青說，推動兩岸媒體互設常
駐機構，我們一直在努力中。

■桃園縣大溪鎮草店尾迷宮巷是

鳳飛飛出生地。 中央社

北京市長今訪台 開啟文化之旅
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Hybrid新世代慳油達人

皇冠汽車有限公司日前假九龍灣總店

舉行全新豐田Prius C的登場儀式，吸引

不少傳媒及嘉賓到場參觀，豐田Prius C

主查（Deputy Chief Engineer） 田裕司

專程從日本遠道而來出席是次活動，其

後更與皇冠汽車有限公司執行董事蘇軒

熲一同為全新豐田Prius C主持了揭幕儀

式。新鴻基地產（新地）秉持「以心建家」
的信念，致力培育人才，多年來贊助及
舉辦各類大型閱讀與教育推廣活動，鼓
勵持續學習。早前透過「新地開心閱讀」
計劃贊助改編自莎士比亞名劇《王子復
仇記》的普通話舞台劇演出，並邀請逾
300名基層兒童及其家人一同欣賞，藉

戲劇表演增添閱讀的樂趣。
英國大文豪莎士比亞的《哈姆雷特》

（又名《王子復仇記》）膾炙人口，經著
名學者何文匯教授改編成中國古裝劇，過去三十多年
來在本港、海外和內地多次上演，深受歡迎。此外，
何教授亦將該劇本、演出檔案、札記、劇評等輯錄成
書，讓讀者通過文字領略他改編的莎翁舞台劇。

新地主席兼董事總經理郭炳聯表示：「我們深信閱
讀能增進知識，提升個人價值，以知識創造未來。今
次贊助300名低收入家庭兒童及其家人觀賞這齣具中國
特色的莎翁名劇，希望同學們能透過該劇的普通話演

繹，欣賞何教授優美的文字和語言如何躍然於舞台
上，參與一次視覺與聽覺並重的體驗，讓他們在學習
的路途上，擴闊視野和見識，增添生活色彩。」

此外，新地亦贊助「全港小學校際《王子復仇記》
（折子戲）話劇比賽」，讓小朋友親自演繹何教授改編
的同名兒童劇本，通過親身參與及體驗，鼓勵他們閱
讀及欣賞世界名著，發掘閱讀的樂趣及益處，激發追
求知識的熱誠，開拓更廣闊的知識天空。

豐田油電混合動力汽車一向做到環保效能與駕駛
性能兼備，全新豐田Prius C將秉承Prius車系一

貫優勢，進一步帶來更環保車輛之餘，亦為車主帶
來更互動的駕駛體驗。配備全新改良的豐田油電混
合動力系統，糅合尖端科技，將重量及體積減低，
同時有效減低耗油量，令全新豐田Prius C能達致
26.5km/L的耗油量，每公里只須$0.6，堪稱環保車
中的慳油達人。

環保駕駛樂趣兼備
全新豐田Prius C輪廓分明、玩味十足，配以藍色豐

田徽章，展現油電混合動力汽車活潑的一面。加上備
有9種不同顏色可供選擇，讓你輕易揀選最能代表自己
的顏色，充分流露個人風格。外形輕巧的全新豐田
Prius C易於操控，視野廣闊，即使經驗較淺的駕駛人
士依然容易掌握。

車廂方面，全新豐田Prius C經過精心設計，縱然擁
有精巧外形，車內空間仍然非常寬敞，引擎佈局及座
椅設計成功創出寬闊的頭部空間；電池則置於後座底
部，造就偌大的尾廂空間。

各種設備亦貫徹其充滿樂趣的特質，將環保概念與
駕駛樂趣完美結合，首次配備3.5吋高對比多功能彩色
顯示屏，以創新的展示方法，讓你透過各種互動資訊
以增加環保駕駛的樂趣。而原廠音響系統配備藍牙接
駁，外置輸入及USB插頭，可兼容大部分音樂裝置或
智能手機。而LED頭燈亦能同時減少耗電量、加快反
應時間及增長壽命。加上多項創新設備，充分反映
Prius C的前瞻視野。

除了設有一般ABS、EBD、BA行車安全系統外，
Prius C亦配備TRC及VSC主動安全系統，加強應付路
面突變的能力。車廂內設有九個安全氣袋，全面保障
駕乘者之安全。

梅賽德斯—奔馳香港有限公司宣佈霍瑞納（Mr. Reiner Hoeps）出任營運總裁一
職，負責香港和澳門市場，生效期為2012年1月1日。

霍瑞納於1989年加入戴姆勒奔馳股份公司（Daimler-Benz AG），並負責非洲及拉
丁美洲市場的出口貿易部門，其後便於阿根廷出任銷售乘用車主管一職。在2002
年，霍瑞納出任美國市場和戴姆勒中歐及東歐、非洲與亞洲（Daimle r
Central/Eastern Europe, Africa & Asia）的價格部高級經理。加入梅賽德斯—奔馳香
港有限公司之前，霍瑞納於2008年被委任為梅賽德斯—奔馳葡萄牙乘用車銷售及
市場部董事總經理。

■梅賽德斯—奔馳香港有

限公司營運總裁霍瑞納

■ 田裕司與蘇軒熲一同為全新豐田Prius C主持揭幕儀式

霍瑞納出任梅賽德斯—奔馳香港有限公司營運總裁

新地邀請逾300基層兒童家庭欣賞莎翁名劇

■「新地開心閱讀」計劃早前贊助基層兒童及其家人欣賞《王子復仇

記》普通話舞台劇演出，藉 戲劇表演增添閱讀的樂趣。
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